



STARZACH

Sitzungsvorlage

Amt: Finanzverwaltung
Az: 656.2

Gemeinderat

- **Drucksache**

- **Tischvorlage**

Vorlage Nr. 12 / 2017

zu TOP 3 öffentlich

zur Sitzung am 06. April 2017

Betrifft:

**Vergabe der Arbeiten zur erstmaligen Herstellung
der Ortsstraße in der Wilhelmshöhe im Teilort Börstingen**

Beschlussantrag:

- siehe Drucksache -

Anlage:

➤ Vergabevorschlag Ingenieurbüro Gauss + Lörcher aus Rottenburg a.N. **(rot)**

18.03.2017
Datum

Bürgermeister
Thomas Noé

Amtsleiter
Tobias Wannemacher

SACHDARSTELLUNG:

In der Gemeinderatssitzung vom 27.06.2016 hat der Gemeinderat grundsätzlich beschlossen, einen Ausbau der innerörtlichen Erschließungsstraße „Wilhelmshöhe“ im Teilort Börstingen vornehmen zu lassen. Ausschlaggebend für diese Entscheidung war eine Mitteilung der Netze BW GmbH, wonach die Netze BW GmbH im Bereich der Wilhelmshöhe auf Markung Börstingen das Stromleitungsnetz erneuern will. Die Stromversorgung über Dachständer soll rückgebaut und durch moderne, in der Straße liegende Hausanschlüsse ersetzt werden. Da die Ortsstraße sich in einem schlechten Zustand befindet und dies bereits über das Straßenbestands- und Zustandskataster bekannt ist, hat die Verwaltung in der damaligen Sitzung, auf die Drucksache 33/2016 wird verwiesen, vorgeschlagen, im Zuge der Netzausbauarbeiten auch die Straße erstmalig herzustellen.

In der Gemeinderatssitzung vom 26.09.2016 hat das Ingenieurbüro Gauss + Lörcher aus Rottenburg a.N. zur bereits vorgestellten Ausbauvariante A, welche eine Ausbaubreite der Straße von 5,50 m vorsah, eine weitere Ausbauvariante B mit einer Straßenausbaubreite von lediglich 4,50 m vorgelegt. Der Gemeinderat beschloss damals mehrheitlich die **Ausbauvariante B**, dies u.a. vor dem Hintergrund, die anfallenden Erschließungsbeiträge für die Anlieger für die erstmaligen Herstellung so gering wie möglich zu halten. Auf die Drucksache 53/2016 wird verwiesen.

STELLUNGNAHME DER VERWALTUNG:

Nachdem das Ingenieurbüro Gauss + Lörcher aus Rottenburg a.N. die Tief- und Straßenausbauarbeiten öffentlich ausgeschrieben hat, fand am **20.02.2017** im Rathaus Starzach-Bierlingen die **Submission** statt. Im Rahmen der öffentlichen Ausschreibung haben insgesamt **fünf Fachfirmen** die Angebotsunterlagen angefordert. Bis zum Eröffnungstermin wurden **Angebote von insgesamt vier Firmen abgegeben**. Ein Angebot konnte nicht gewertet werden. Die **Firma Engelbert Schneider GmbH & Co. KG aus Haigerloch-Gruol** hat hierbei das **preisgünstigste Angebot in Höhe von brutto 269.932,29 €** (inkl. eines 3,5 %-igen Preisnachlasses) abgegeben (**vgl. Anlage**). Das Ingenieurbüro Gauss + Lörcher aus Rottenburg a.N. schlägt vor, die Firma Engelbert Schneider GmbH & Co. KG aus Haigerloch-Gruol als preisgünstigsten Anbieter zu beauftragen.

Unter Berücksichtigung des Ingenieurhonorars werden die **Gesamtkosten für die Baumaßnahme rund 315.000 €** betragen. Im Haushaltsplan 2017, der mittlerweile Rechtsgültigkeit erlangt hat, stehen Haushaltsausgabemittel in Höhe von 300.000 € zur Verfügung. Die **überplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 15.000 €** sind durch überplanmäßige Beitragseinnahmen bzw. Einnahmen über Ablösungsvereinbarungen teilweise finanziert, da diese Einnahmen in Relation zur Gesamt-investitionssumme ansteigen werden. Der Restbetrag kann über das Jahresrechnungsergebnis 2016 finanziert werden.

Von Seiten der Verwaltung ergeht folgender

BESCHLUSSANTRAG:

1. Die Tief- und Straßenbauarbeiten zur erstmaligen Herstellung der Ortsstraße in der Wilhelmshöhe im Teilort Börstingen werden an die preisgünstigste **Firma Engelbert Schneider GmbH & Co. KG aus Haigerloch-Gruol** zum Angebotspreis von **brutto 269.932,29 €** vergeben.
2. Der Gemeinderat stimmt einer überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von voraussichtlich 15.000 € zu. Die Finanzierung erfolgt über eine Entnahme aus der allgemeinen Rücklage.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, das Erforderliche zu veranlassen.